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АКТУАЛЬНО

В районном отделении ВОИ сегодня насчитыва-
ется 380 человек.

Поддержка, внимание, интеграция
В преддверии Международного дня инвалидов председатель Сокольской РО ВОИ  
рассказала о заботах и успехах людей с ограниченными возможностями.

ЕЖЕГОДНО наша страна 
присоединяется к меро-

приятиям, приуроченным 
к Международному дню 
инвалидов, который еже-
годно проводится 3 декабря. 
Наиболее важным из таких 
мероприятий является Де-
када инвалидов.

Декада инвалидов - важное 
межгосударственное событие, ко-
торое проводится с целью повыше-
ния осведомленности общества о 
проблемах людей с ограниченными 
возможностями здоровья, а также 
продвижения их прав и возможно-
стей для полноценной жизни. 

История Декады восходит к 
международным усилиям по защи-
те прав людей с инвалидностью. В 
1976 году Генеральная Ассамблея 
ООН объявила Десятилетие инва-
лидов, что стало значимым шагом 
на пути к улучшению качества жиз-
ни этой категории граждан. С тех 
пор проходит множество меропри-
ятий и кампаний, направленных на 
поддержку и интеграцию людей с 
инвалидностью в общество.

Основные цели Декады - по-
вышение осведомленности об-
щества о проблемах, с которыми 
сталкиваются люди с инвалид-
ностью; защита прав и законных 
интересов людей с ограничен-
ными возможностями здоровья; 
инклюзия и создание условий для 
полноценного участия людей с ин-
валидностью в жизни общества.

О том, как решаются эти задачи 
в Сокольском округе, рассказала 
председатель Сокольской РО 
ВОИ Галина СТРАБЫКИНА в 
интервью корреспонденту Свет-
лане АБДУЛОВОЙ:

- Галина Васильевна, как 
живет организация сегодня?

- Сокольская организация 
Всероссийского общества инва-
лидов была создана в 1988 году. 
Основные цели и задачи с тех пор 
не изменились. Мы по-прежнему 
ориентированы на социальную 
защиту людей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Отрадно, что число членов 
нашей организации каждый год 
увеличивается, несмотря на то, 
что кто-то выбывает в силу есте-
ственных обстоятельств. Рост 
связан, прежде всего, с нашей 
активной деятельностью, кото-
рая даёт реальные результаты по 
защите прав и интересов членов 
организации. Молодые инвалиды 
охотно вступают в наши ряды, как 
и те граждане, кто ранее не вхо-
дил в число членов организации. 
Сегодня нас 380 человек. 

 Повторюсь, наша организация 
имеет в обществе авторитет, с 
нами считаются, идут навстречу 
как органы власти, так и учреж-
дения здравоохранения, культу-
ры, социального обслуживания 
и т. д. Глава округа, с которым у 
нас состоялась содержательная 
беседа о проблемах людей с 
ограниченными возможностями, 
также обещал поддержку.

- Какие меры по поддержке 
людей с инвалидностью реали-
зуются в округе?

- Ведётся работа по созданию 
безбарьерной среды. В этом 
году дополнительные пандусы 
появились у многих учреждений 
образования. 

Всегда на контроле вопросы 
обеспечения средствами реаби-
литации и медикаментами. При 
необходимости мы организуем 
дополнительные медицинские 
осмотры и обследования. При-
нимаем участие в инспекторских 
проверках, направленных на выяв-
ление недостатков в организации 
школьного питания, пассажирских 
перевозок инвалидов и т. д.

Конечно, проблемы есть. Мы 
стараемся решать их по мере по-
ступления. Нам в этом помогают 
представители власти и общества, 
волонтёрские организации.

Мы также всегда большое вни-
мание уделяем организации куль-
турной и спортивной деятельно-
сти для членов общества. Всегда 
участвуем во всех соревнованиях, 
фестивалях, выставках, встречах.

Отмечаем юбилеи супружеской 
жизни и дни рождения членов на-
шего общества. Всегда выходим с 
визитами милосердия к маломо-
бильным гражданам. Помогаем в 
решении бытовых проблем людям, 
которые в этом нуждаются.

Члены нашей организации очень 
талантливы. Многие прекрасные 
спортсмены и организаторы. Хоте-
лось бы отметить Татьяну Иванов-
ну Ожогину, которая сотрудничает 
с Комплексным центром социаль-
ного обслуживания населения по 

линии работы с молодыми инвали-
дами. Педагог школы № 2 Наталия 
Алексеевна Тощакова организует 
занятия с детьми-инвалидами. 
Александр Васильевич Козлов, 
Нина Николаевна Федосеева 
всегда готовы принять участие во 
всех городских и окружных меро-
приятиях. Владимир Михайлович 
Шахов проводит большую спор-
тивную работу.

- Сегодня вся наша страна 
верит в победу Специальной 
военной операции и прилагает 
к этому все усилия. Одной из 
групп, которая оказывает зна-
чимое влияние на поддержку 
военнослужащих, являются 

люди с инвалидностью. Рас-
скажите, пожалуйста, об этом 
подробнее.

- Действительно, эта работа у 
нас ведётся очень активно. Вклад 
инвалидов в поддержку военно- 
служащих и Специальной военной 
операции является очень важным. 
Мы на собственном опыте можем 
показать, что, несмотря на физи-
ческие ограничения, внутренний 
потенциал и желание помогать 
могут преодолеть любые барьеры. 
Эта уникальная форма социологи-
ческого взаимодействия создает 
пространство для взаимной под-
держки и признаёт ценность каждо-
го человека в деле защиты Родины.

Мы, в первую очередь, ста-
раемся оказывать поддержку 
семьям военнослужащих. Одним 
из наиболее важных достижений 
стало оборудование пандуса в жи-
лом многоквартирном доме для 
девочки-инвалида, чей отец был 
ранен в ходе боёв на Донбассе. 
Здесь вместе с нами работали 
представители депутатского 
корпуса, администрации округа, 
управляющих организаций и ком-
мунальных служб, а также сами 
жители этого дома, которые под-
держали создание безбарьерной 
среды в их подъезде.

Практически все члены органи-
зации участвуют в сборе гумани-

тарной помощи. Наши женщины 
вяжут носки для бойцов СВО, 
шьют нижнее бельё, изготавли-
вают блиндажные свечи и сухие 
души. Самые активные вошли в 
состав мастерской по плетению 
маскировочных сетей, которая 
создана в Центре народной куль-
туры и художественных ремёсел 
«Сокольский». Мастерская назы-
вается «Зов сердца. Сокол».

- Насколько известно, Со-
кольская РО ВОИ активно уча-
ствует в конкурсной деятель-
ности?

- Конкурсная деятельность ин-
валидов - это важный инструмент 
для самовыражения, профес-

сионального роста, социальной 
адаптации, получение признания 
и поддержки. 

Ежегодно члены общества ста-
новятся участниками Междуна-
родной премии «Филантроп», ко-
торая была учреждена в 1990 году 
Всероссийским обществом инва-
лидов. Премия присуждается за 
выдающиеся достижения людей 
с ограниченными возможностями 
в области культуры и искусства. В 
этом году номинантами её стали 

Татьяна Михайловна Вирлова 
(декоративно-прикладное искус-
ство) и Татьяна Александровна 
Трубакова (поэзия).

Одним из самых успешных кон-
курсантов общества стала Татьяна 
Николаевна Орлова. Она неодно-
кратно становилась номинантом 
премии «Филантроп», а сейчас уже 
не первый год принимает участие 
в межрегиональном конкурсе 
бардовской (авторской) песни 
среди людей с инвалидностью 
имени Александра Лобановского 
«Струна, и кисть, и вечное перо», 
который в этом году состоялся 
в 11-й раз. Татьяна Николаевна 
стала победителем этого конкурса 
с гимном Сыктывкару - городу, 
где и проводится этот фестиваль. 
Она также представила на конкурс 
песню, посвящённую своему внуку 
- участнику Специальной военной 
операции, которую написала бук-
вально за одну ночь. Песня также 
вошла в список лучших произведе-
ний бардовского искусства.

Ещё один конкурс, в котором 
мы активно участвуем, назы-
вается «Чемпионат по профес- 
сиональному мастерству среди 
инвалидов и лиц с ограничен-
ными возможностями здоровья 
«Абилимпикс». Движению «Аби-
лимпикс» в России в этом году 
исполнилось 10 лет. Это одно 
из мероприятий национального 
проекта «Образование» по под-
держке людей с ограниченными 
возможностями здоровья. Сам 
региональный чемпионат, кото-
рый проводится в Череповце, 
входит в федеральный проект 
«Профессионалитет». 

Вологодская область присое-
динилась к движению «Абилим-
пикс» в 2016 году. Организато-

рами регионального чемпионата 
выступают департамент образо-
вания области и Центр развития 
этого движения при поддержке 
Национального центра «Абилим-
пикс» и президентской платфор-
мы «Россия - страна возможно-
стей».

Мы, как правило, участвуем 
в выставке, где в этом году свои 
работы в технике алмазной мо-
заики и бумагопластики предста-
вили Людмила Вениаминовна 

Сеничева и Раиса Авенировна 
Соколова. 

Мы также заочно участвовали в 
творческом конкурсе чемпионата, 
где нас представляли Татьяна 
Николаевна Орлова, занявшая 
первое место, а также Галина 
Вениаминовна Гриченовская и 
Наталия Александровна Лав-
рова, завоевавшие вторые места.

Благодаря нашей активной 
конкурсной деятельности члены 
общества также смогли стать 
участниками IV Всероссийского 
культурно-спортивного фестива-
ля «Дружба народов» для людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья в Нижнем Новгороде, 
где выступили с презентацией 
Вологодской области.

- Какие мероприятия будут 
проводиться в течение Декады 
инвалидов?

- У нас состоятся спортивные 
состязания, различные культур-
ные акции. Мы также планируем 
создать платформы для обсуж-
дения актуальных проблем и ме-
тодов повышения качества жизни 
инвалидов. Не будут забыты и 
волонтерские программы.

В завершение хочу отметить, 
что декада инвалидов - это не 
только возможность обратить 
внимание на проблемы, с кото-
рыми сталкиваются люди с огра-
ниченными возможностями, но и 
шанс для общества в целом пере-
осмыслить своё отношение к этой 
категории граждан. Поддержка, 
уважение и понимание - ключевые 
факторы, способствующие соз-
данию инклюзивного общества, 
где каждый имеет право на пол-
ноценную жизнь и возможность 
реализовать свой потенциал. 

Декада инвалидов - важное межгосударственное 
событие, которое проводится с целью повышения 
осведомленности общества о проблемах людей с 
ограниченными возможностями здоровья, а также 
продвижения их прав и возможностей для полно-
ценной жизни.

А.Козлов неоднократно отмечался как один из активистов.Г.Страбыкина.
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